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香港文匯報訊（記者 孔雯瓊上海報道）香港與內地基
金互認自7月開閘以來，動靜似乎一直不多，在昨日中證
監的例會上，中證監首次表示已經收到12家香港基金的基
金互認的申請，相關工作正在穩步進行中。業內認為，目
前南下基金動作快過北上基金，另從A股動盪導致港股淪
為「提款機」的特點來看，基金互認意義重大，不僅有利
內地資金出海，更有助港股市場增加新風格的資金。
自7月1日正式啟動兩地基金互認以來，雖然業內從預計

規模或達近千隻，但在經歷一個多月的時間內還從未有基
金獲得互認資格的消息發佈。

最快料本月底可登陸內地
中證監新聞發言人鄧舸昨在介紹基金互認進展時透露，

目前中證監還在積極協調相關部委盡快出台配套政策，同
時確認了收到申請註冊的香港互認基金數量是12隻，且審
查工作也正在有條不紊的推進中。
此前曾有媒體披露，基金互認之所以遲遲沒有動靜是因

為中證監對屬於新事物一般採取的審批都會較為謹慎。一
般而言，按照產品結構複雜程度，中證監會在20個工作日
至6個月批出申請，因此預測最快或於本月底就有北上的
香港基金在內地登陸。

南下基金正進第三輪流程
另外，內地基金南下香港方面進度，有消息稱香港證監
會已接受逾20家基金產品申請，首批已完成兩輪流程，部
分還進入到第三輪進度中。
目前內地的基金公司也都在積極的為產品能盡早登陸香

港做準備，有公募基金公司內部人士向記者表示，由於7
月股災影響，使得他們計劃推向香港市場的基金產品起了
一些變化，有些利潤嚴重衰退的股基或將被排除。該人士
還表示，據她所知，內地基金圈內之前都曾押寶股基，現
在或多或少都會有些調整，但已經申報至香港的基金就不
會再有變動。

內資或成港股市場生力軍
還有私募基金經理表示，雖然之前A股踩踏確實影響到

內地基金表現，但也正是此次國內A股市場動盪影響到港
股市場，才讓外界真正注意到基金在此時的作用，他認為
股市下探時基金可以成為股市資金有力的支撐者，特別是
對於港股市場而言，不僅能成為新風格的資金，更將是可
以成為具有忠誠度的資金。
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恒指季檢不變 廣發華泰入國指

中證監新聞發言人鄧舸昨在北京表示，今後
若干年，中證金公司不會退出，其穩定市

場的職能不變。他指出，股市漲跌有其自身運行
規律，一般情況下政府不干預，但是當股市發生
劇烈、異常波動可能引發系統性風險時，必須及
時、果斷採取多種措施，穩定股市。

不斷完善市場內在穩定機制
他強調，前一段時間，中證金公司入市購買股
票，對於維護股市穩定，防範系統性風險發揮了
積極作用，隨着市場由劇烈異常波動逐漸趨於常
態化波動，應更加注重發揮市場自我調節的作
用，通過深化改革不斷完善市場的內在穩定機
制。
鄧舸還透露，中證金公司昨日還通過協議轉讓
方式向匯金公司轉讓了部分股票，由其長期持
有，「這既有利於中證金公司穩定市場作用，也
有利於恢復市場功能，為股市長期穩定健康發展
創造條件。」

高盛料「國家隊」買貨9千億
高盛之前推算，內地這次救市約買入了8,600

億至9,000億元人民幣的股票。隨着A股回穩，
市場一方面認為「國家隊」應該退市，減少對市
場的干預，重新把主導權交還市場。但另一方面
又擔心一旦「國家隊」退市，股市又再狂跌。故
此如何處理退市問題成為考驗中證監智慧的一道

難題。
按中證監昨日的說法，將「國家隊」買入的股

票轉讓予匯金公司，會是其中一個可以減少市場
震盪的辦法。有業內人士分析稱，匯金屬於金融
業的國家隊，其策略是長期持有，資金來源為旗
下各大型上市商業銀行每股的股息，有資金實力
來接盤。而且就匯金公司的定位來分析，中證金
轉讓給中央匯金的部分股票，應該主要是金融類
股票，例如銀行股和券商股。

銀河：有關舉措讓投資者安心
銀河證券分析師任承德指出，「我想主要還是

讓投資者安心吧，之前總有人擔心證金公司會拋
售股票。」他指，中證金分散一部分股票給匯金
公司，也可以讓它在部分上市公司中的持股比例

不致於過高。
私募基金少數派投資執行董事總經理周良則指

出，中證金公司出資買入股票，大部分資金來自
於券商集資和商業銀行借貸，這是有資金成本
的。現在部分股票轉由匯金公司接手，有助於中
證金降低其運作成本。
匯金公司網站周五亦披露，當日自證金公司受

讓了部分上市公司股票。匯金公司將秉承長期投
資的理念，努力實現受讓資產的保值增值。
據中央匯金投資公司網站，其是根據國務院授

權，代表國家依法對國有重點金融企業行使出資
人權利和履行出資人義務的國有獨資公司。目前
控參股機構包括工商銀行（1398）等四大國有銀
行、銀河金融控股、申銀萬國證券、中金公司、
中投證券等。

香港文匯報訊 （記者 張聰、吳婉
玲 ）內地早前「傾力救市」，市場估
計「國家隊」買入近9千億元人民幣A
股，市場關注「國家隊」如何退市，
擔心會再令市場崩盤。中證監昨日大
派定心丸，強調中國證券金融公司
（下稱「中證金」）今後若干年不會
退出，但一般不入市操作，當市場劇
烈異常波動可能引發系統性風險時，
仍將繼續以多種形式發揮維穩作用。
他指，中證金昨還通過協議轉讓方
式，向中央匯金公司轉讓了部分救市
時掃入的股票，由匯金公司長期持
有，繼續穩定市場。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）金沙中國（1928）昨日公佈，上半年
的經調整EBITDA為10.96億美元，同比減少36.9%。總收益淨額為
35.17億美元，減少30.7%。利潤為7.35億美元（約56.94億港元），減少
46.4%。每股基本盈利9.1美仙，不派中期息。公司負債比率由去年底的
8.2%躍升至20.7%，主要由於派付中期股息10.3億美元所致。

娛樂場客房餐飲收益俱減少
業績報告披露，期內娛樂場、客房及餐飲分部的收益淨額均有所減

少，主要由於澳門博彩業整體市場放緩。其中娛樂場收益淨額為29.99億
美元，同比減少34.4%，主要由於所有分部業務量減少，導致澳門威尼斯
人減少6.88億美元及金沙城中心減少4.83億美元所致。
購物中心收益淨額為1.81億美元，增幅為22.6%，主要由於金沙廣場

第三期於2014年6月開幕，加上因重續合約導致基本收費提高，以及四
季．名店及威尼斯人購物中心翻新後有更多店舖開業所致。客房收益淨
額為1.54億美元，減幅為6.6%，主要由於澳門博彩業放緩所致。餐飲收
益淨額為7,430萬美元，減幅為11.7%。會議、渡輪、零售及其他收益淨
額為1.08億美元，增幅為1.3%，主要受渡輪業務所帶動。

金沙城中心第4座酒店年底開幕
報告又披露，金沙城中心自2012年4月起分階段開幕。公司已開展St.
Regis大樓（該項目餘下一期）的建設工程，而該期數將包括以St. Regis
品牌管理的第4座酒店及綜合大樓，預期將於2015年年底開幕（惟須待
澳門政府批准方可作實）。完成該項目餘下一期的總成本預期約為3.8億
美元。
金沙昨收33.9港元，升1.19%。

中證監﹕「國家隊」若干年不退市

金沙中國半年少賺46%

「末日博士」麥嘉華：
人幣若跌10% 或迫港聯匯脫

匯金接手部分救市時所買股票 掃除市場憂慮

香港文匯報訊（記者 周紹基）人民幣昨日中
間價反彈35點子，內地股市高開，滬指微升
0.3%，但港股回軟，恒指全日悶局下，收報
23,991點，失守24,000點大關，跌27點，成交額
只得650億元，是2月底以來最低。訊匯證券行
政總裁沈振盈表示，人行早前將中間價下調，令
市場成「驚弓之鳥」，累計全周恒指更跌561點
或2.3%。但人行周四言論令人民幣回穩，相信中
線有助股市回升。另外，恒指季檢後，成分股沒
有變動。

港股牛皮成交勁縮
沈振盈指出，人行讓人民幣貶值，應該不是為
了刺激出口，但會惠及A股，至於真正的動機，
還要一段時間去觀察。他早於2010年時已提出人

民幣貶值是大方向，雖然人民幣之後繼續上升一
段時間，到了2014年才開始下跌，而當年的跌幅
為2%至3%，他相信今年的跌幅相若，即短線人
民幣會企穩或反彈，到年尾及明年初，人民幣才
會再向下走。
國指收報11,060點，跌20點，全周計，國指則
累跌167點或1.5%。藍籌股季檢後沒變動，但國
指則加入廣發(1776)及華泰(6886)兩間中資券商
股，剔除中煤(1898)及廣汽(2238)，有關變動於9
月14日生效。MSCI明晟指數昨日季檢，內地及
香港股指均沒有成分股變動。

後市維持上落格局
大市方面，沈振盈表示，恒指已失守24,000

點，成交亦薄弱，主要因投資者正觀察內地救市
成效及美國加息時間，恒指暫會在 23,800 至
24,200點上落。他相信，有關的不明朗因素要全
被消化後，港股中線才有望重現升浪，相信要踏
入第四季，港股才有明顯方向，之後恒指料向
25,000至26,000點進發。
中移動(0941)下周公佈業績，他認為應可符合

市場預期，對大市有短暫支持，但由於人民幣仍
存在貶值壓力，可能部分企業業績會受人民幣貶
值拖累，令投資者傾向審慎。

匯控匯率案達協議
藍籌股個別發展，重磅股匯控(0005)跌0.7%，
拖低大市近21點，主要因彭博報道，包括匯控、

巴克萊等5家銀行，同意就美國投資者提出與匯
率操縱相關的訴訟，達成和解協議，涉及金額或
逾20億美元。騰訊(0700)亦跌0.5%，拖累大市。
聯想(0992)遭大行削目標價，股價再跌5.8%，

成表現最差藍籌。油價見6年半低位，中海油
(0883)及中石油(0857)跌 1.6%及 2%。人民幣回
穩，中銀(2388)升3%。
市場欠缺大方向，國企改革概念股再被炒起，中

信(0267)曾升近9%，全日收升6.6%，是表現最佳
藍籌。系內股份也熱炒，中信大錳(1091)逆市急漲
28.2%，中信資源(1205)亦升16%，中信電訊(1883)
升 6.7%。粵海系亦見炒作，粵海置地(0124)升
7.4%，粵海制革(1058)及廣南(1203)升4％至5%。

內險或為爆炸大賠
天津碼頭爆炸後，天津港(3382)復牌，全日跌

1.2%。內地傳媒估計，人保(1339)、平保(2318)及
太保(2601)在今次事故中可能面臨大額索賠，內
險股偏軟，人保及太保跌1.2%，平保跌0.4%，
太平(0966)及新華保險(1336)亦跌逾1%。
個股方面，今年5月曾高見102元高位後再大

跌至2.8元的恩達(1480)，昨日再有異動，急升
60.6%後停牌，該股聲明為待刊發建議宣派中期
股息的內幕消息公告。該股收報4.56元，成交
4,000萬元。此外，聯交所宣佈，停牌逾10年的
成報(8010) 將於8月18日除牌。該股曾在今年1
月提交了最終復牌建議，但上市委員會認為有關
建議不可行，因此決定取消該公司上市地位。

香港文匯報訊（記者 黃萃
華）人行自調整人民幣中間價
定價機制後，人民幣則不斷貶
值，有「末日博士」之稱的麥
嘉華接受CNBC訪問時表示，
若人民幣持續貶值，港元競爭
力會大幅減弱，屆時港元或會
與美元脫鈎。

是次貶值輕微且合理
麥嘉華指，人民幣過去幾年

兌美元不斷升值，而美元兌其
他貨幣及商品都升值，因此認

為人民幣是次貶值幅度屬輕微而且合理，他又指， 人民幣兌美元貶值
2-3%是完全沒有意義，而過去2年人民幣兌日圓已升值80%，他提到，
巴西貨幣雷阿爾自2011年以來，兌美元已貶值60%，而土耳其的里拉亦
貶值五成，可見除港元外，其他亞洲貨幣過去一年表現均疲弱。
人行曾表示，未來會由市場主導人民幣走勢，他認為市場若希望人民幣

持續向下，匯率將會繼續下跌，而港元將身受其害。他直言，若人民幣持
續貶值達一成，會大大削弱港元的競爭力，港元可能會和美元脫鈎。
他又表示，人民幣反映內地經濟，或成為人民幣進一步下跌的因素，他

認為內地經濟表現較市場預計弱，因此認為內地的經濟增長可能僅得2%。

上季信用卡應收賬款增1%
香港文匯報訊（記者 黃萃華）金
管局昨公佈第2季的信用卡貸款調查
結果顯示，今年首季信用卡應收賬款
總額減少6.5%後，第2季信用卡應收
賬款增加1%，至2015年6月底信用
卡應收賬款總額錄1,172億元。
期內，信用卡賬戶總數第2季約有

1,720萬個左右，按季微增0.2%，而
轉期金額，即客戶利用信用卡借取
的金額於季內增加 3.6%至 201 億
元，轉期比率亦由 16.7% 升至
17.2%。

撇賬額按季升13%
而信用卡撇賬額按季升13.36%至

6.11億元，季度撇賬率則相應地由
0.45%上升至0.52%，而被轉至受訪
機構信用卡組合以外的經重組應收
賬款，按季由 8,100 萬元增加至
8,300萬元；拖欠金額由2015年3月
底的2.97億元，跌至6月底的2.72
億元，拖欠比率為0.23%。拖欠及
經重組合併比率輕微減少0.02個百
分點至0.3%。

上月收163宗銀行投訴
另外，金管局公佈，於7月共收到

163宗銀行投訴個案，以及完成處理
113宗個案。截至7月底，598宗個
案的調查工作仍在進行中。

香港文匯報訊 外電消息，有關
與澳洲億萬富翁Clive Palmer爭奪
一鐵礦石出口港控制權的訴訟，
中信股份（0267）昨已勝訴，該
港口是中信股份用來輸出旗下虧
損連連的100億美元中澳鐵礦項目
產品。
這場西澳洲Cape Preston港口的

運營權的爭奪戰，是中信股份與
Palmer旗下公司Mineralogy聚焦於
權利金的長期法律訴訟；中澳鐵礦
項目是中國最大的海外礦業投資。
聯邦法院法官駁斥了所有

Mineralogy的要求；Mineralogy要
求終止中信股份的港口合約，並取

回Cape Preston的所有權。

Mineralogy擬提上訴
Palmer 的一名發言人表示，

Mineralogy 計劃就此判決提出上
訴，並對於上訴的前景有信心。
中信股份對於此判決則表示歡

迎。中信股份發言人表示：「在就
採礦、處理及出口基礎設施做出如
此重大的投資之後，我們一直專注
於確保永續經營，並確保這個項目
能夠完全發揮潛力。」
自從中澳鐵礦項目於2013年末

啟動以來，中信股份已經出口約
400萬噸磁鐵礦精礦。

中信勝訴澳鐵礦港口訴訟

■麥嘉華認為，若人民幣持續貶值，港
元競爭力會大幅減弱。 資料圖片

■恒指昨微跌27點，成交額只得650億元；全
周累挫561點或2.3%。 張偉民攝
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■鄧舸稱，今後若干年，中證金公司不會退出，其穩定市場的職能不變。 記者張聰 攝


